EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 14 DE DICIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.131 | EDICIÓN AMÉRICA



ABUSO SEXUAL 200 brasileñas denuncian a un sanador

P24



CULTURA Los cuentos de Ignacio Padilla, reunidos en 'Micropedia'

27

México supedita una reunión con Trump al pacto migratorio

López Obrador apuesta por cerrar un acuerdo antes de mayo

IGNACIO FARIZA, **México**Los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y Estados Unidos, Donald Trump, conversaron anteayer por teléfono "en términos respetuosos y de amistad", según explicó el mandatario mexicano. "Tratamos el

El hermano de Macri niega haber pagado sobornos

FEDERICO RIVAS, Buenos Aires El empresario Gianfranco Macri, hermano del presidente de Argentina, Mauricio Macri, negó ayer ante un juez haber pagado sobornos durante el kirchnerismo para que la empresa familiar consiguiera concesiones viales públicas. La justicia también ha llamado a declarar al patriarca, Franco Macri, de 87 años, que no se presentará hasta que un médico determine si está en condiciones físicas de declarar. El mandatario argentino no se ha pronunciado sobre la citación de sus allegados. PÁGINA 9

La policía abate a tiros al terrorista de Estrasburgo

SILVIA AYUSO, **París**Agentes de la policía francesa mataron a tiros anoche en Estrasburgo a Chérif Chekatt, el pistolero que el martes asesinó a tres personas y dejó heridas a otras 13 tras abrir fuego en un mercadillo de la ciudad. Más de 700 policías participaron en la búsqueda del terrorista, un joven de 29 años que había abrazado la yihad en la cárcel.

tema migratorio y la posibilidad de aplicar un programa conjunto para el desarrollo y la creación de empleo en Centroamérica y nuestro país", tuiteó López Obrador a última hora de la tarde del miércoles. La respuesta de su homólogo estadounidense no se hizo esperar. Lejos del respeto y la amistad, Trump señaló ayer en la misma red social que con lo que EE UU se ahorra tras el nuevo tratado de libre comercio firmado con México y Canadá, "México está pagando el muro".

Preguntado ayer por si habían tratado este asunto en su charla, López Obrador aseguró que en ningún momento. El presidente mexicano dijo que sí se habló de la posibilidad de que visitara la Casa Blanca, pero declaró que cualquier reunión con su homólogo estadounidense estaría supeditada a lograr un acuerdo para aliviar la crisis migratoria. México y EE UU negocian una suerte de Plan Marshall que pasa por asimilar a los migrantes en el país latinoamericano y por que Washington incentive la inversión privada en el sur del país y aumente las ayudas a Centroamérica. México espera poder cerrar el acuerdo, a más tardar, en mayo del año que viene. PÁGINA 5

Maduro acusa a Bolsonaro y EE UU de intentar matarlo

El presidente venezolano sostiene que Washington está organizando un magnicidio con la complicidad de Brasil y Colombia

MAOLIS CASTRO, **Caracas** Nicolás Maduro se ha granjeado un nuevo enemigo: el presidente electo de Brasil, el ultraderechista Jair Bolsonaro, que tomará posesión el 1 de enero. El mandatario venezolano denunció anteayer un supuesto intento de magnicidio contra él, preparado desde Estados Unidos y liderado por el asesor de seguridad John Bolton, con la complicidad de los Ejecuti-

vos brasileño y colombiano a cuyo presidente, Iván Duque, también dedicó una serie de descalificaciones. "Hoy vengo otra vez a denunciar el complot que desde la Casa Blanca se prepara para violentar la democracia, asesinarme e implantar un Gobierno dictatorial en Venezuela", dijo Maduro en su comparecencia, en la que pidió también a las Fuerzas Armadas que estuviesen preparadas an-

te un posible ataque extranjero, volviendo a la vieja táctica chavista de buscar un enemigo foráneo.

"Que no se equivoquen nunca porque les vamos a dar una lección... Nadie en Brasil quiere que el Gobierno entrante de Jair Bolsonaro se meta en una aventura militar contra el pueblo de Venezuela", concluyó sin presentar pruebas ni detalles de la supuesta conspiración.

PAGINA 7



PABLO IGLESIAS RECTIFICA SOBRE VENEZUELA. El líder de Unidos Podemos retiró ayer su apoyo al régimen de Nicolás Maduro, expresado en el pasado. En Venezuela, dijo Iglesias en el Senado español, "la situación política y económica ahora es nefasta". Y añadió: "Rectificar en política está bien". ZU. M. PAGINA 20



La crisis y la censura chavista condenan al diario a suprimir su edición en papel

Adiós a 75 años de 'El Nacional'

ALONSO MOLEIRO, **Caracas** El rotativo venezolano *El Nacional*, diario de referencia en el país, dejará de editarse en papel. La crisis económica y el acoso al que el chavismo ha sometido a los medios de comunicación ha asfixiado al periódico, que seguirá solo en formato digital. Fundado en 1943 por el escritor y periodista venezolano Mi-

guel Otero Silva, padre del actual presidente del diario, Miguel Henrique Otero, *El Nacional* conservó la equidistancia política y ganó un prestigio que mantuvo durante décadas. El Gobierno asumió en 2014 el monopolio de papel para prensa, una eficaz arma de censura. Papel para los medios amigos, escasez para los críticos.